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新潟 RC 8 月第 2 例会 (20178.8) №３１９４ 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

 

(2) 徳永 昭輝会長挨拶 

 第 1例会では、優生思想に関連し「母体保護法」の話をさ

せて頂きました。今日は、妊娠中に「風疹」に罹患したが「そ

れでも子に会いたい」と生む決心をした女性の記事（平成

28年10月18日朝日新聞）を紹介し、妊娠中に風疹に罹患

した場合のリスクについて話したいと思います。妊娠 5か月

で風疹感染が疑われ、出産予定の産婦人科で“人工妊娠

中絶”の選択肢を示されたが、悩みながら別の産婦人科に

相談し血液検査を受けて産む決断をしたという内容でした。

妊娠初期に妊婦が風疹に罹患すると、「先天性風疹症候

群」と言って障害を持った赤ちゃんが生まれる恐れがあるた

めでした。女性は、風疹だったらどんな障害のおそれがあ

るのか、生まれてくる子は幸せなのか、兄になる長男にも何

かと我慢をさせるかもしれない。親である自分たちがいなく

なったら、だれが面倒を見るのか。産むべきか、それとも産

まないべきなのか。悩みながら検査を受け、検査の結果は

「風疹に罹っていた」。 

 赤ちゃんにどのような影響ができるかは、感染時期などに

よって異なります。妊娠 5カ月で感染すると、4割程度の赤

ちゃんが影響を受け、感染した赤ちゃんの 3分の 1程度に

障害が見られ、発育の障害などさまざまな症状が考えられ

ますが、耳に難聴などの障害を発症する恐れがあります。 

相談した医師から「難聴に障害があっても、人工内耳や補

聴器を使える場合もあり、難聴児向けの教育もある…」とい

った指導を受け、赤ちゃんへの感染を調べる羊水検査を受

けることに。病気の全容をとらえる中で、たとえ障害があっ

たとしても、おなかの赤ちゃんがいとおしかった。「この子に

会いたい。この子を守りたい」という気持ちから「やっぱり産

みたい」と夫に伝えると、夫は「そうだね」と答えてくれた。と

いう内容でした。みなさんはどう考えますか？ 

 風疹ウイルスは感染力が強く、抗体が不十分だと患者の

咳やくしゃみなどの飛沫を介して感染します。先天性風疹

症候群の話をしたいと思います。先天風疹症候群は、風疹 

 

抗体を持たない妊娠初期の女性が風疹にかかり、おなかの 

赤ちゃんに風疹ウイルスが体内感染し、赤ちゃんに生じる

奇形などの症状の総称です。3大症状は、先天性心疾患、

難聴、白内障です。他にも、網膜症、肝脾腫、血小板減少

症、糖尿病、発育遅滞、精神発達遅滞など多くの異常が起

こります。妊娠 12週頃までは、感覚器官、臓器、神経系な

どが形成される時期のため、この時期にお母さんが風疹ウ

イルスに感染すると、いろいろな器官形成に異常をきたしま

す。風疹ウイルスに感染した場合、お腹の赤ちゃんが感染

する確率は、妊娠12週まで；約85%、妊娠18週まで：約50%、

妊娠 18週以降：約 40%と妊娠週数を経るにつれて減ってい

く傾向にあります。また妊娠週数と先天性風疹症候群を発

症する確率の目安は、妊娠 4週まで：約 50%、妊娠 8週ま

で：約 30%、妊娠 12週まで：約 15%、妊娠 18週まで：約 8%、

妊娠 18週以降：ほぼ 0%と言われています。先天性風疹症

候群を治療することはできませんが、心疾患は軽度であれ

ば自然治癒することもありますが、手術が可能になった時

点で手術を、白内障についても手術が可能になった時点

で、難聴については人工内耳が開発され、乳幼児に応用さ

れつつありま。 

 風疹については、既に自然感染で免疫を獲得しているか

どうか、あるいは風疹ワクチンを接種して免疫を獲得してい

るかどうか妊娠前にチェックし、免疫を獲得できていない妊

娠可能年齢の女性は妊娠前に積極的にワクチンで免疫を

獲得しておくことが望まれます。妊娠中のワクチン接種は避

けなければなりませんが、ワクチン接種後妊娠が判明したと

しても、今までの蓄積されたデータからは障害児の出生は

1例もないので妊娠を中断する必要はないと考えられま

す。 

 最後に、1歳 7か月で受けた「はしか・風疹混合ワクチン」

の予防接種で急性脳症を発症し、四肢の麻痺などの後遺

症がある胎内市の石井鎌君が書いた「僕の生まれた日」と

いう詩を紹介して会長の挨拶と致します。 

「お誕生日おめでとう、1年に 1度の素敵な日、お母さんが

ぼくのお母さんになった日、お父さんがぼくのお父さんにな

った日、家族がぼくの家族になった日、ありがとう」 
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(3) ３分間スピーチ 

勝楽寺住職             安藤 栄寿君 

新日鐵住金㈱新潟支店支店長 藤井 邦之君 

㈱福地建築設計会長       福地 利明君 

 

(4) 地区奨学生 和田直さん紹介・挨拶 

・高橋 秀樹財団委員長が紹介 

・和田さんへ新潟クラブバナー１０本伝達 

 

(5) ロータリーの友８月号紹介（安野克彦広報副委

員長） 

 

(6) 本間剛三会員増強委員長より、地区会員増強委

員会出席報告 

 

(7) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(得永 哲史委員長) 

鈴木 滋弥君  

米山奨学会寄付発表(池上 茂樹委員) 

新田 幸壽君  

青少年育成基金寄付発表(小田 等委員長) 

小田  等君 樋熊 紀雄君 

川下 総一君 内山  清君 

小林  悟君  

 

(8) ニコニコボックス紹介（八島 進副委員長） 

・佐藤 紳一君 あと１０年は神輿いけるかも？でも本

当はチョット腰が「イタイ」です。 

・高橋 秀松君 今年も市民みこし頑張りました。 

・福地 利明君 先週４３年のバッジをもらいました。仕

事を怠け心の結果です。 

 

(9) 幹事報告（織戸 潔幹事） 

「リレー・フォーラム・ライフ・ジャパンにいがた」への募

金について本日の理事会持回り審議にて承認されま

した。募金活動の理由同イベントは、「がん患者とその

家族や友人を支援し、地域全体でがんと向き合うこと

で、１人でも多くの方の希望に繋がるチャリティーイベ

ント」を目指して毎年活動を行っています。協賛企業

（2016実績 58企業・団体）に、新潟万代ロータリーク

ラブさんも加入しており、この度、同クラブ柴野会長よ 

 

り、会長・幹事会にて要請がありました。つきましては、

賛同して頂きたく、会員の皆様に募金のご協力をお

願い申し上げます。 

 

(10) 会員スピーチ「新潟の不動産市況とこれからの課題」  

㈱千代田開発 代表取締役 佐藤邦栄 君 

 

 

 

(11) ８月８日例会の出席率 ８１．１８％ 

会員数 ８８名（出席免除会員 ８名） 

出席者 ６９名（出席免除会員 ５名を含む） 

 

 (2週間前メーク後 ８２．９３％) 

 

 

８月２９日の例会予定 

会員スピーチ 「シルバー世代 30年間の変化」 

㈱新潟博報堂 代表取締役社長 山田 眞君 
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